

Editorial

ARK CAICYT: <http://id.caicyt.gov.ar/ark:/s23141174/7sgn3ne7u>

El segundo número de Sudamérica del año 2023 llega en una coyuntura electoral cuyos resultados fortalecen a las derechas globales y dan inicio a un ciclo local que avisa políticas desmanteladoras de lo público y lo político en el marco de una amenazante recesión económica. Al igual que en otras oportunidades a lo largo de los cuarenta años de vida democrática, la sociedad argentina afronta cambios profundos en aspectos centrales de las relaciones sociales, especialmente respecto de la organización económica y las formas de participación sociales, políticas y culturales. Sin embargo, un aspecto significativo de estas cuatro décadas fue el compromiso en torno al sostenimiento de las condiciones de acceso a la educación superior, particularmente la gratuidad y la política de ingreso irrestricto a las universidades públicas, condiciones necesarias para garantizar el acceso de las personas a una carrera universitaria. En este marco, se ciernen sobre la educación superior y sobre los sistemas de investigación científica nacional y universitario los fantasmas privatizadores y arancelarios, profundizando tanto las estructuras de exclusión como el incrementado en las dificultades para la permanencia, el cumplimiento de los programas de estudios y la construcción autónoma de conocimiento social. Desde Sudamérica reivindicamos, una vez más, el valor de sostener dinámicas democráticas, plurales y colectivas de producción del conocimiento y el lugar de la Universidad pública. Este es el compromiso que ponemos a disposición de la comunidad de las ciencias sociales en el número 19 que aquí presentamos. En esta ocasión el dossier temático titulado “Trabajos de la memoria en Latinoamérica: repensando conceptos y artefactos nacionales y transnacionales”, coordinado por los investigadores Andriotti Romanin, Pamela Colombo y Betina Kaplan, presenta cuatro artículos que abordan la cuestión de las memorias sociales a partir de emergentes tales como las fotografías, la prensa, los resultados judiciales, las redes sociales y diversas huellas arqueológicas. En esta edición, encontrarán también ocho artículos originales y un avance de investigación. Complementan la lista de materiales una reseña de un libro de reciente publicación y, en la Sección Apéndice, un balance bibliográfico que releva críticamente la literatura disponible sobre la conformación de elencos políticos en las regiones NEA y NOA de nuestro país.

Dra. Ivonne Barragán
Directora Revista Sudamérica